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SEI IN :  H O M E /  POLITICA

REGIONALI: DI NICOLA, ''IMMINENTI LAVORI
VASCA LAMINAZIONE FIUME GIOVENCO''
 L i k e

1
 T w e e t  + 1  Share  P i n  i t

Pubblicazione: 05 febbraio 2019 alle ore 08:31

PESCINA - "Partiranno nelle prossime
settimane i lavori di realizzazione
dell'invaso di raccolta e laminazione delle
acque del fiume Giovenco, che servirà per
l'impianto di irrigazione del Fucino".

Ad annunciarlo è Maurizio Di Nicola,
consigliere regionale uscente e ricandidato
nella lista +Abruzzo.

"L'Arap e il Consorzio di Bonifica ovest,
soggetti attuatori del Masterplan, hanno
stipulato a ottobre con l'Ingv la
convenzione per fare i sondaggi sismici di
questa area che è ad alto rischio e quindi

merita un approfondimento preventivo", spiega Di Nicola, "hanno dialogato con il
Ministero per l'accertamento del vincolo archeologico, queste due attività preliminari
insieme alla bonifica bellica sono in corso e in  questa zona si realizzerà un invaso di
370mila metri quadrati in grado di ospitare un milione e mezzo di metri cubi d'acqua,
funzionali a prevenire l'allagamento di Telespazio e dei terreni fucensi quando c'è
abbondanza d'acqua e a raccogliere le acque per il periodo di siccità".

 I  SERVIZI

SKILLPOWER: ''PRONTI A FARE SCACCO MATTO'',
IL SOGNO DI TRE AQUILANI DIVENTA REALTA'
di Alessia Centi Pizzutill i 

Cronaca L'Aquila

ELEZIONI REGIONALI ABRUZZO: PRESENTATE LE
LISTE, ECCO L'ATLANTE CON TUTTI I  NOMI DEI
C A N D I D A T I
di Marco Signori 

Politica Regione

''STARTUP AQUILANA ASSUMERA' EX RICERCATORI
INTECS'', PROTOCOLLO D'INTESA REGIONE E
THALES ALENIA
di Loredana Lombardo 

Lavoro L'Aquila

REGIONALI: BERLUSCONI SUL PALCO A PESCARA,
''CENTROSINISTRA SOTTO DI 11 PUNTI''

Politica Regione

APPALTI SCUOLE: PROVINCIA L'AQUILA DEVE
RISARCIRE CIRCA UN MILIONE DI EURO A IMPRESA
PALMERINI

Terremoto E Ricostruzione L'Aquila
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ABRUZZOROCK ABRUZZOGREEN QUA LA ZAMPA FUMETTI METEO ABRUZZO

Maurizio Di Nicola
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"L'opera è una delle più importanti per risorse finanziate", evidenzia Di Nicola, trattandosi
di 15 milioni di euro dei 50 complessivi. (m.sig.)
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Home   Politica   Maltempo novembre 2018, la Regione chiede al Governo lo stato di emergenza

Politica

Maltempo novembre 2018, la Regione
chiede al Governo lo stato di

emergenza
 5Da  Redazione  - 5 Febbraio 2019 

La Giunta regionale del Molise con propria delibera ha formalizzato il provvedimento di

riconoscimento dello stato di emergenza dovuto al maltempo che ha interessato le province di

Campobasso e Isernia il 19 e 20 novembre 2018.

FOTO ANSA
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Isernia – Auditorium Unità d’Italia, in scena lo
spettacolo «Aggiungi un posto a tavola»

La stima dei danni accertati dalle due Amministrazioni provinciali, dai Comuni e dal Consorzio di

bonifica di Venafro (Isernia), ammonta a circa 15 milioni di euro.

L’Esecutivo guidato da Donato Toma ha dunque dichiarato l’esistenza del carattere di

eccezionalità dei fenomeni meteorologici ed ha richiesto al presidente del Consiglio dei ministri,

tramite il Dipartimento della Protezione civile, la dichiarazione dello stato di emergenza.
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Firmato il 'Contratto di fiume' della
Pesa, il Comune: "Passaggio
importante per Montelupo"

(foto gonews.it)

Sabato 2 febbraio è stato firmato il “Contratto di fiume” della Pesa. Il torrente
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corre per 54 Km da Radda in Chianti fino a Montelupo Fiorentino.

Un accordo, questo, i cui benefici ricadranno sicuramente sul territorio di

Montelupo che essendo collocato alla foce del corso d’acqua risente delle

politiche positive o negative attuate da tutti gli altri soggetti coinvolti.

I Contratti di Fiume sono strumenti volontari di programmazione strategica e

negoziata che perseguono la tutela, la corretta gestione delle risorse idriche

e la valorizzazione dei territori fluviali unitamente alla salvaguardia dal rischio

idraulico, contribuendo allo sviluppo locale.

Sabato 2 febbraio presso le cantine Antinori nel Chianti Classico davanti ad

una platea di oltre 100 persone si è tenuta la cerimonia di sottoscrizione del

Contratto di Fiume del torrente Pesa da parte di oltre 40 realtà fra istituzioni,

associazioni, soggetti privati, alla presenza del senatore Dario Parrini,

dell'assessore regionale Federica Fratoni e del presidente del Consiglio

Regionale Eugenio Giani.

Un momento che si colloca a conclusione di un lungo processo partecipativo,

coordinato dal Consorzio di Bonifica 3 del Medio Valdarno fin dal 2015,

quando 13 soggetti avevano firmato un manifesto d'intenti.

Nel 2018 i soggetti che hanno condiviso patto costitutivo, strategie e piano di

azione erano saliti a 25. Durante la cerimonia di firma i sottoscrittori hanno

superato quota 40, in un inaspettato crescendo di interesse.

In sostanza il documento traccia le linee di indirizzo per le politiche in ambito

di:

-Tutela della risorsa idrica e del rischio idrogeologico

-Valorizzazione dell’ecosistema attraverso la creazione di un parco agricolo

ambientale dei paesaggi della Pesa

-Promozione della valle come elemento unitario

Per Montelupo Fiorentino si tratta di un passaggio molto importante.

La città, infatti, trovandosi nel punto in cui il torrente Pesa confluisce in Arno,

risente di tutte le scelte attuate a monte, dai vari soggetti che a vario titolo

hanno diritto di intervenire.

Non a caso, il modello di contratto di fiume adottato per la Pesa prevede che

il territorio sulla foce si assuma oneri aggiuntivi, in virtù dei maggiori interessi

che nutre nella prosecuzione del percorso. Per questo Montelupo Fiorentino

svolgerà il ruolo di coordinamento delle 9 amministrazioni comunali

rivierasche.

Uno dei nodi cruciali da affrontare è sicuramente quello relativo ai lunghi

periodi di secca del corso d’acqua, dovuti a motivi di carattere climatico, ma

anche dai tanti prelievi che avvengono in subalveo. Il piano di azione del

contratto prevede una regolamentazione dei prelievi, la creazione di una rete

di microinvasi in alta valle, ma anche la possibilità di immettere nuovamente

in Pesa i reflui depurati, adesso in gran parte rilasciati in Arno attraverso il

depuratore di Pagnana.
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Si tratta di interventi importanti da concertare nell’ambito del Contratto di

Fiume e portare all'attenzione dei decisori istituzionali.

L’altro obiettivo centrale per Montelupo è stato quello di incrementare nei

cittadini la percezione della Pesa come bene della collettività da tutelare.

Per questa ragione l'Amministrazione, rifacendosi alla natura democratica

propria dei contratti di fiume, ne ha promosso l’adesione verso tantissimi

soggetti della società civile, che hanno risposto con entusiasmo.

Oggi hanno aderito l'Istituto Comprensivo Baccio da Montelupo, la

Venerabile Arciconfraternita della Misericordia, la Pubblica Assistenza,

l'Auser, ACSI Atletica, FA.C.TO., il circolo Il Progresso, il circolo Moreno

Gracci di Turbone, il Comitato Tradizioni Popolari dell'Empolese Valdelsa,

l'Unione delle Fornaci della Terracotta di Samminiatello, la Proloco,

l'associazione VivaScienza, il b&b Cammin Facendo, il centro commerciale

naturale “Borgo degli Arlecchini”, il gruppo Astrofili di Montelupo, la sezione

locale de La Racchetta.

Una squadra importante che, insieme al Comune, che vuol concorrere a

riportare la Pesa a quel che era, prima che decenni di abbandono e di

incuria ne compromettessero la naturalità.

Il Sindaco Paolo Masetti commenta così: “Montelupo, nata proprio alla

confluenza tra Pesa e Arno, con un'importante assunzione di responsabilità

nel contratto di fiume, raggiunge uno degli obiettivi più importanti di questo

mandato amministrativo: dotarsi di uno strumento per riqualificare il torrente

che gli scorre in mezzo, e che da tempo immemorabile ha caratterizzato la

sua storia.”

Infine, una curiosità. Il cantante Mika ha scelto come “buen retiro” proprio le

colline della Val di Pesa, che lui stesso su Instagram definisce: Il mio studio

“in the middle of nowhere”.

Chi sa se la popstar internazionale non possa diventare testimonial e volano

per far conoscere oltre i confini nazionali il Pesashire. Area che, per

caratteristiche naturalistiche e di paesaggio, rappresenta indubbiamente uno

dei luoghi più belli della Toscana.

Fonte: Comune di Montelupo Fiorentino - Ufficio Stampa

Tutte le notizie di Montelupo Fiorentino
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Home / Ambiente / Laguna, incontro in Regione per la pulizia dei canali: “Intervento per prevenire le crisi”

Laguna, incontro in Regione per la pulizia dei canali:
“Intervento per prevenire le crisi”
Pubblicato il 5 Febbraio 2019 alle ore 16:12 da Redazione in Ambiente, Costa d'argento

Si terrà lunedì 11 febbraio, nella sede della Regione Toscana, un incontro importante per la valutazione
complessiva delle problematiche emerse durante i sopralluoghi nella laguna di Orbetello e delle azioni da
intraprendere con la partecipazione del Consorzio di bonifica.

“Abbiamo attivato un dialogo proficuo con la Regione Toscana e con il Consorzio di Bonifica per riuscire ad mettere in
opera gli interventi di pulizia dei canali della nostra laguna. Interventi che sono molto importanti per favorire il
ricambio delle acque e prevenire crisi come quelle vissute negli anni passati – spiega Luca Minucci, assessore
all’ambiente del Comune di Orbetello -. Come amministrazione abbiamo riscontrato sia dalla Regione Toscana che
dal Consorzio di Bonifica una fattiva volontà di collaborare e ci auguriamo che l’incontro di lunedì definisca gli
interventi dandone così il definitivo via“.

“Nei mesi scorsi, abbiamo effettuato assieme ai tecnici degli enti interessati sopralluoghi sul campo, che hanno
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evidenziato le zone che necessitano di interventi più urgenti e si è valutata la possibilità di intervenire nel rispetto di
un ambiente così delicato – termina Minucci -. Rimaniamo molto positivi sull’esito dell’incontro di lunedì, sicuri che ci
sia una condivisione di intenti“.
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di Redazione - 05 febbraio 2019 - 16:19   

Più informazioni
su

laguna regione toscana  orbetello

ORBETELLO

Pulizia della Laguna, il Comune incontra la
Regione

3
Condivisioni

 Commenta  Stampa  Invia notizia

  

ORBETELLO – Lunedì 11 febbraio, nella sede della Regione Toscana, ci sarà
un incontro importante atto alla valutazione complessiva delle
problematiche emerse durante i sopralluoghi e delle azioni da
intraprendere con la partecipazione del Consorzio Boni ca, per quanto
riguarda la pulizia dei canali nella laguna di Orbetello.

“Abbiamo attivato un dialogo pro cuo – spiega l’assessore Luca Minucci,
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Più informazioni
su

laguna regione toscana  orbetello

assessore ad ambiente, ri uti e idroscalo del Comune di Orbetello -con la
Regione Toscana, con il Consorzio di Boni ca per riuscire ad mettere in
opera gli interventi di pulizia dei canali della nostra laguna. Interventi che
sono molto importanti per favorire il ricambio delle acque e prevenire crisi
come quelle vissute negli anni passati”.

“Come amministrazione –
prosegue – abbiamo
riscontrato sia dalla Regione
Toscana che dal Consorzio di
Boni ca una fattiva volontà di
collaborare e ci auguriamo che
l’incontro di Lunedì de nisca
gli interventi dandone così il
de nitivo via.

Negli scorsi mesi, abbiamo effettuato assieme ai tecnici degli enti
interessati sopralluoghi sul campo, che hanno evidenziato le zone che
necessitano di interventi più urgenti e si è valutata la possibilità di
intervenire nel rispetto di un così delicato ambiente. Rimaniamo molto
positivi sull’esito dell’incontro di Lunedì, sicuri che ci sia una
condivisione di intenti”.
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Al via a Lugo i concerti nei luoghi d'arte con la nuova
edizione della rassegna "Col Canto"
Martedì 5 Febbraio 2019 - Lugo

Festival Fiato al Brasile

Giovedì 7 febbraio parte la quarta edizione della rassegna musicale “Col canto. Gli strumenti e la voce
in concerto nei luoghi d’arte”. Il progetto propone la valorizzazione artistico-culturale degli edifici lughesi
attraverso tre concerti, in programma a Lugo fino al 12 maggio. Il 7 febbraio alle 20.30 primo appuntamento
nella sala dell’Archivio storico del Consorzio di bonifica, in via Manfredi 32, con il Flute-Clarinet Ensemble e
gli allievi e docenti della scuola a indirizzo musicale di Lugo, del Liceo musicale di Forlì e della scuola Sarti di
Faenza, nell’ambito del festival Fiato al Brasile. 

Si conferma, infatti, anche quest’anno la collaborazione con il festival itinerante che coinvolge studenti e
docenti delle scuole di musica brasiliani e italiani.Il festival Fiato al Brasile, organizzato dalla scuola di musica
Sarti di Faenza, porta la musica e i musicisti brasiliani a Faenza e in altre città romagnole. L’iniziativa prevede
concerti, incontri e lezioni. Nel corso del concerto a Lugo si potranno ascoltare Domenico Banzola al flauto, il
soprano Yuka de Almeida Prado, il baritono Davide Rocca e il tenore Alan Faria, con la direzione di Rafael
Fortaleza, giovane musicista brasiliano che lavora come compositore, arrangiatore, flautista e ricercatore.
Si prosegue domenica 28 aprile alle 20.30 nelle ex Pescherie della Rocca, in piazza Garibaldi, con il
concerto “Flauti all’opera” per ensemble strumentale e soprano dedicato al bel canto. Protagonista
dell’appuntamento saranno Le Petit Orgue Flutensemble e il soprano Rui Hoshina. L’Ensemble di flauti Le
Petit Orgue è formato da esecutori di area lughese, accomunati dalla curiosità per la reinvenzione timbrica di
repertori classici. L’Ensemble si è già esibito in concerto presso teatri e chiese del territorio. Rui Hoshina è
nata a Tokyo e si è diplomata presso la “Tokyo National University of the Arts”.

Ha frequentato il corso di Alta formazione “Opera Academy of Suntory-Hall” presso la Suntory-Hall a Tokyo.
Ha iniziato il suo percorso in Italia nel conservatorio “Arrigo Boito” di Parma, dove attualmente frequenta
l’ultimo anno del corso biennale di canto lirico. 

L’Ensemble Le Petit Orgue è composto da Chiara Pavesi (flauto, flauto piccolo), Giacomo Strocchi (flauto,
flauto piccolo), Ilaria Bertini (flauto), Angela Dau (flauto), Matteo Ascari (flauto), Giorgio Lana (flauto),
Giacomo Baroncini (flauto), Carlo Margotti (flauto contralto), Elia Guglielmo (flauto basso) e Domenico
Banzola (flauto basso).
Ultimo appuntamento domenica 12 maggio alle 20.30 nella chiesa di San Francesco di Paola (via Garibaldi
110) con il concerto “Regina Pacis. La devozione mariana attraverso la musica sacra” del coro polifonico Ex
Tempore. Per l’occasione si potranno ascoltare la soprano Elisabetta Agostini, Andrea Berardi all’organo e
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Paolo Parmiani come voce recitante, accompagnati dal coro Ex Tempore, composto dai soprani Laura Rigotti
e Anna Rigotti, dai contralti Franca Bettoli, Cecilia Marcucci, Carla Milani, Carmela Ognissanti, Annarita
Romagnoli e Nicoletta Santelmo, dai tenori Luca Argelli, Claudio Rigotti e Pietro Santini e dai bassi Antonio
Bentini e Mauro Medri.

Nato per servire la liturgia all’interno della basilica di San Vitale a Ravenna, il coro Ex Tempore conta tra i
suoi cantori sia dilettanti che musicisti di professione. Elisabetta Agostini, diplomata in pianoforte e in
Metodologia dell’educazione musicale e didattica della vocalità, si è dedicata all’approfondimento del canto e
della didattica musicale e corale. Svolge attività concertistica sia come soprano che come direttrice di diverse
formazioni corali. Col Quartetto Myricae ha vinto il premio speciale per la migliore esecuzione di madrigali
marenziani al Terzo Concorso internazionale “Luca Marenzio” di Brescia. 

Andrea Berardi, pianista, organista e clavicembalista, ha studiato nei conservatori di Ravenna, Ferrara,
Bologna e Cesena. Ha ricevuto premi e riconoscimenti in concorsi organistici e ha svolto attività concertistica
come solista all’organo, suonando in Italia e in vari Paesi d’Europa. Paolo Parmiani, attualmente docente di
musica presso la scuola media ad indirizzo musicale “Gherardi” di Lugo, ha iniziato a recitare giovanissimo
nel “Gruppo Teatrale La Compagine”. Attore, regista, compositore e commediografo, conduce laboratori e
corsi d’aggiornamento per studenti e insegnanti sulle finalità, le metodologie e le tecniche di teatro e musica
nella scuola.
La rassegna è organizzata dall’ensemble Le Petite Orgue con il patrocinio del Comune di Lugo.
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[Difesa del suolo] 

Comune di Montelupo Fiorentino

Montelupo. Sabato 2 febbraio è stato firmato il
“Contratto di fiume” della Pesa. Il torrente corre
p e r  5 4  K m  d a  R a d d a  i n  C h i a n t i  f i n o  a
Montelupo Fiorentino. 

Un accordo, questo, i cui benefici ricadranno sicuramente sul territorio di Montelupo

che essendo collocato alla foce del corso d’acqua risente delle politiche positive o

negative attuate da tutti gli altri soggetti coinvolti

I Contratti di Fiume sono strumenti volontari di programmazione strategica e negoziata

che perseguono la tutela, la corretta gestione delle risorse idriche e la valorizzazione dei

territori fluviali unitamente alla salvaguardia dal rischio idraulico, contribuendo allo

sviluppo locale. 

Sabato 2 febbraio presso le cantine Antinori nel Chianti Classico davanti ad una platea di

oltre 100 persone si è tenuta la cerimonia di sottoscrizione del Contratto di Fiume del

torrente Pesa da parte di oltre 40 realtà fra istituzioni, associazioni, soggetti privati, alla

presenza del senatore Dario Parrini, dell'assessore regionale Federica Fratoni e del

presidente del Consiglio Regionale Eugenio Giani. 

Un momento che si colloca a conclusione di un lungo processo partecipativo, coordinato dal

Consorzio di Bonifica 3 del Medio Valdarno fin dal 2015, quando 13 soggetti avevano

firmato un manifesto d'intenti. 

Nel 2018 i soggetti che hanno condiviso patto costitutivo, strategie e piano di azione erano

saliti a 25. Durante la cerimonia di firma i sottoscrittori hanno superato quota 40, in un

inaspettato crescendo di interesse. 

In sostanza il documento traccia le linee di indirizzo per le politiche in ambito di: 

-Tutela della risorsa idrica e del rischio idrogeologico 

-Valorizzazione dell’ecosistema attraverso la creazione di un parco agricolo ambientale dei

paesaggi della Pesa 
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-Promozione della valle come elemento unitario 

Per Montelupo Fiorentino si tratta di un passaggio molto importante. 

La città, infatti, trovandosi nel punto in cui il torrente Pesa confluisce in Arno, risente di

tutte le scelte attuate a monte, dai vari soggetti che a vario titolo hanno diritto di

intervenire. 

Non a caso, il modello di contratto di fiume adottato per la Pesa prevede che il territorio

sulla foce si assuma oneri aggiuntivi, in virtù dei maggiori interessi che nutre nella

prosecuzione del percorso. Per questo Montelupo Fiorentino svolgerà il ruolo di

coordinamento delle 9 amministrazioni comunali rivierasche. 

Uno dei nodi cruciali da affrontare è sicuramente quello relativo ai lunghi periodi di secca

del corso d’acqua, dovuti a motivi di carattere climatico, ma anche dai tanti prelievi che

avvengono in subalveo. Il piano di azione del contratto prevede una regolamentazione dei

prelievi, la creazione di una rete di microinvasi in alta valle, ma anche la possibilità di

immettere nuovamente in Pesa i reflui depurati, adesso in gran parte rilasciati in Arno

attraverso il depuratore di Pagnana. 

Si tratta di interventi importanti da concertare nell’ambito del Contratto di Fiume e

portare all'attenzione dei decisori istituzionali. 

L’altro obiettivo centrale per Montelupo è stato quello di incrementare nei cittadini la

percezione della Pesa come bene della collettività da tutelare. 

Per questa ragione l'Amministrazione, rifacendosi alla natura democratica propria dei

contratti di fiume, ne ha promosso l’adesione verso tantissimi soggetti della società civile,

che hanno risposto con entusiasmo. 

Oggi hanno aderito l'Istituto Comprensivo Baccio da Montelupo, la Venerabile

Arciconfraternita della Misericordia, la Pubblica Assistenza, l'Auser, ACSI Atletica,

FA.C.TO., il circolo Il Progresso, il circolo Moreno Gracci di Turbone, il Comitato Tradizioni

Popolari dell'Empolese Valdelsa, l'Unione delle Fornaci della Terracotta di Samminiatello,

la Proloco, l'associazione VivaScienza, il b&b Cammin Facendo, il centro commerciale

naturale “Borgo degli Arlecchini”, il gruppo Astrofili di Montelupo, la sezione locale de La

Racchetta. 

Una squadra importante che, insieme al Comune, che vuol concorrere a riportare la Pesa a

quel che era, prima che decenni di abbandono e di incuria ne compromettessero la

naturalità. 

Il Sindaco Paolo Masetti commenta così: “Montelupo, nata proprio alla confluenza tra Pesa

e Arno, con un'importante assunzione di responsabilità nel contratto di fiume, raggiunge

uno degli obiettivi più importanti di questo mandato amministrativo: dotarsi di uno

strumento per riqualificare il torrente che gli scorre in mezzo, e che da tempo

immemorabile ha caratterizzato la sua storia.” 
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Infine, una curiosità. Il cantante Mika ha scelto come “buen retiro” proprio le colline della

Val di Pesa, che lui stesso su Instagram definisce: Il mio studio “in the middle of nowhere”.

Chi sa se la popstar internazionale non possa diventare testimonial e volano per far

conoscere oltre i confini nazionali il Pesashire. Area che, per caratteristiche naturalistiche e

di paesaggio, rappresenta indubbiamente uno dei luoghi più belli della Toscana.

05/02/2019 10.46

Comune di Montelupo Fiorentino
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Mi piace 527.325

Dal Nord al Sud Italia: i cambiamenti climatici obbligano
ad aumentare la resilienza delle comunità locali
In Toscana l'esempio del Contratto di Fiume del torrente Pesa: la
salvaguardia del territorio diventa asset di sviluppo

A cura di Filomena Fotia  5 Febbraio 2019 - 13:29

“I fiumi scorrono ma non lo faranno per sempre. Servono nuovi sogni, adesso”: in questa frase, tratta da una

canzone della celebre rock band degli U2, è riassunto lo spirito della firma del Contratto di Fiume del torrente

Pesa, avvenuta nella significativa sede delle celebri Cantine Antinori a San Casciano, in provincia di Firenze.

Si tratta di un’esperienza pilota a livello regionale, il cui lavoro preparatorio è stato promosso dal Consorzio di

bonifica 3 Medio Valdarno e portato avanti da un gruppo di lavoro intercomunale nell’ambito di un finanziamento

“Open Toscana” dell’Autorità Regionale per la Garanzia e la promozione della partecipazione.

I Comuni della Val di Pesa, la Città Metropolitana fiorentina, l’Università degli Studi di Firenze, l’Autorità di

Distretto dell’Appennino Settentrionale, l’Autorità Idrica Toscana, enti ed associazioni locali hanno sottoscritto il

documento fondante di un percorso di partecipazione che, intorno al torrente, darà vita ad un’identità di vallata

per progetti unitari di tutela ambientale e sviluppo economico.

Con la firma del “Contratto di Fiume” si apre la fase più concreta del progetto: coinvolgere gli operatori

economici, le associazioni di categoria, gli agricoltori, le associazioni culturali e di volontariato locale, che vivono

ed operano nel bacino della Val di Pesa, affinché ciascuno apporti il proprio contributo in maniera costruttiva e

coordinata.

I temi, su cui agire, sono tanti: dalla tutela ambientale (ad esempio, le avviate esperienze di monitoraggio della

qualità delle acque) alla difesa del suolo (la gestione condivisa delle fasce ripariali); dalla gestione della risorsa

idrica  (in alcune zone, l’acqua di superficie  è ormai quasi totalmente assente per lunghi periodi) alle necessità

Home   NEWS   Dal Nord al Sud Italia: i cambiamenti climatici obbligano ad aumentare la...
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Anbi

  13:29 05.02.19

per uno sviluppo economico sostenibile del territorio del Chianti; dalla valorizzazione del paesaggio (il “percorso

della Pesa” è la spina dorsale di una fitta rete di percorsi di mobilità dolce e sostenibile) alla maggiore attrattività

turistica di un brand riconoscibile.

“La firma di un Contratto di Fiume, nuovo strumento di gestione partecipata del territorio, da noi sostenuta  –

commenta Francesco Vincenzi, Presidente dell’Associazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela

del Territorio e delle Acque Irrigue (ANBI) –  è però solo l’inizio di un percorso, in cui ciascuno è chiamato a

nuove responsabilità per contribuire a migliorare la disponibilità e la qualità della risorsa idrica, valorizzare il

patrimonio ambientale, agroalimentare, sociale e culturale, promuovere lo sviluppo sostenibile.”

Valuta questo articolo

A cura di Filomena Fotia
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MOLISE 04 febbraio 2019

Maltempo, chiesto stato emergenza

@ANSA

Provvedimento Giunta regionale, danni per 15 milioni di euro

(ANSA) - CAMPOBASSO, 4 FEB - La Giunta regionale del Molise con propria delibera ha

formalizzato il provvedimento di riconoscimento dello stato di emergenza dovuto al

maltempo che ha interessato le province di Campobasso e Isernia il 19 e 20 novembre

2018. La stima dei danni accertati dalle due Amministrazioni provinciali, dai Comuni e dal

Consorzio di bonifica di Venafro (Isernia), ammonta a circa 15 milioni di euro. L'Esecutivo

guidato da Donato Toma ha dunque dichiarato l'esistenza del carattere di eccezionalità

dei fenomeni meteorologici ed ha richiesto al presidente del Consiglio dei ministri,

tramite il Dipartimento della Protezione civile, la dichiarazione dello stato di emergenza.

   

ULTIMI VIDEO

I PIÙ VISTI DI OGGI

 VENEZUELA TAV SANREMO 2019 SUPER BOWL UN MARE DA SALVARE

 |

   

1 I titoli di Sky
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04/02/2019
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Maltempo © TermoliOnl ine. i t

AMPOBASSO. La Giunta regionale del Molise con propria delibera

ha formalizzato il provvedimento di riconoscimento dello stato di

emergenza dovuto al maltempo che ha interessato le province di

Campobasso e Isernia il 19 e 20 novembre 2018. La stima dei danni

accertati dalle due amministrazioni provinciali, dai Comuni e dal Consorzio di

bonifica di Venafro, ammonta a circa 15 milioni di euro. L'esecutivo guidato

da Donato Toma ha dunque dichiarato l'esistenza del carattere di

eccezionalità dei fenomeni meteorologici ed ha richiesto al presidente del

Consiglio dei ministri, tramite il Dipartimento della Protezione civile, la

dichiarazione dello stato di emergenza. (Fonte Ansa.it)
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lunedì, 4 febbraio 2019  

https://www.ticinonotizie.it/ 

 

Territorio da Vivere  

 

Home/Cronaca/Navigli, con l’Asciutta oltre 400 mila euro di lavori tra Bià, Ozzero e Morimondo  

Navigli, con l’Asciutta oltre 400 

mila euro di lavori tra Bià, Ozzero 

e Morimondo 
Chiusure interventi non solo sul Bereguardo ma anche sul Grande per 
oltre un milione di euro. Partito anche il recupero della fauna ittica 

Redazione 3 giorni ago 

ABBIATEGRASSO – Avviate le manovre di riduzione dei livelli nei Navigli occidentali, ci si prepara in questi 

giorni, condizioni meteo permettendo, all’avvio dei lavori. Con ordinanza del Presidente del Consorzio n. 8 

del 29 gennaio 2019 è stata disposta la chiusura temporanea, dal 4 febbraio al 4 aprile 2019, di alcuni 

tratti di strada alzaia del Naviglio di Bereguardo per permettere la realizzazione in sicurezza degli interventi 

di consolidamento spondale e miglioramento della funzionalità ecosistemica del canale nei Comuni di 

Abbiategrasso, Ozzero e Morimondo per oltre 400.000 €. 

 

  



L’ordinanza n. 9 del presidente Alessandro Folli,  sempre del 29 gennaio 2019, ha invece formalizzato parimenti 

la chiusura, dal 4 febbraio al 13 aprile 2019, di alcuni segmenti di strada alzaia del Naviglio Grande. Opere 

di consolidamento spondale e manutenzione delle alzaie del canale sono infatti previste altresì nei Comuni di 

Robecchetto con Induno, Cuggiono, Boffalora sopra Ticino, Bernate Ticino, Cassinetta di Lugagnano ed 

Albairate per oltre 1M €. I lavori riguarderanno anche il Comune di Robecco sul Naviglio; il transito sui tratti 

interessati dai cantieri che esulano dalla competenza consortile sarà regolato con appositi provvedimenti da 

parte dell’Amministrazione locale. 

 

  

Con l’inizio delle asciutte sono stati già programmati i primi recuperi di fauna ittica, che si sono svolti – ad 

opera del personale consortile supportato, nelle attività, da quello di ditte specializzate – il 29 gennaio presso 

la Conca del Dazio ad Abbiategrasso e il 30 gennaio a Turbigo, a valle dello sbarramento ex Poirée. 
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